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　次に「令和5年度事業計画報告」が飯田副会長
より、「令和5年度収支予算報告」が平野副会長
から、説明報告が行われました。
　引き続き永年法人の運営および活動に寄与・
貢献した方々のお名前の報告が事務局から行わ
れました。
　その後、吉田杉並税務署長から退任する各役
員へのねぎらいのお言葉と、新役員での幅広い
公益活動を展開することへの期待、並びに税務
署として側面から協力していきたい旨の祝辞を
頂戴しました。
　最後に牧野副会長から閉会の挨拶があり午後3
時50分に終了いたしました。
　総会終了後午後6時より吉田税務署長、安藤
杉並都税事務所長、岸本杉並区長をはじめ 多数
の来賓のご参加を頂き、懇談会が開催されまし
た。令和5年度第１回臨時理事会で代表理事に就
任された渡邊会長から挨拶をいただき、安藤杉
並都税事務所長、岸本杉並区長からは心温まる
祝辞を頂きました。終始、和やかな雰囲気の中
で参加者同士による交流が行われ盛会の内に終
了いたしました。
『承認された第11回通常総会議案書は、ホーム
ページ上に掲載しておりますが、議案書をご希
望の方は事務局までご連絡ください』

　公益社団法人に移行して第11回目の通常総会
が、5月24日(水)、大宮八幡宮・清涼殿で80社が
出席して開催されました。伊藤副会長の司会に
より、議事に先立ち午後3時から戸門副会長の開
会のことば、渡邊会長の挨拶がありました。総
会員数1,465社のうち出席社総数が799社(うち委
任状提出社719社)となり、定足数を満たしてい
ることから総会は成立するとの報告が行われ議
案の審議に入りました。
　総会では渡邊会長を議長に選出致しました。
　はじめに議長から第1号議案・第2号議案は相
互に関連があるので一括上程する旨の説明があ
りました。第1号議案「令和4年度事業報告」の
件について大村副会長から、続いて第2号議案
「令和4年度収支決算承認」の件について平野副
会長から詳細な説明があり、「監査報告」が髙木
監事からありました。議長より第1号議案は報告
事項であり、第2号議案については採決の必要が
ある旨発言があり、採決を諮ったところ賛成多
数で第2号議案は承認されました。
　続いて役員全員任期満了退任することから、
第3号議案「役員改選(案)」について上程され、
渡辺副会長から説明があり、その後採決により
新理事8名を含む40名の理事と監事3名が承認可
決されました。　　
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　第 11 回通常総会終了後、同会場清涼殿で令和
5 年度特別講演会『ウクライナ人の生の声：ウク
ライナの現状』を開催しました。

　当日は、G7 広島サミットへ、ゼレンスキー大
統領のリアル参加という中、多くの会員や一般区
民の皆さまが関心をお持ちいただき、予想を超え
る 100 名以上の皆さまにお集まりいただきまし
た。講演は、杉並区在住の日本ウクライナ友好協
会理事のイェブトゥシュク・イーゴルさんを講師
に迎え、ロシアによるウクライナ侵攻の背景と現
状、日本にいるウクライナの人々の祖国ウクライ
ナへの医療品送付などの活動などのホットなテー
マをお話しいただき、皆さん熱心にメモを取りな

がら講演を聞かれていました。講演の後は、ウク
ライナの方の歌と踊りのパフォーマンスが行わ
れ、狭いステージをフルに使いながら、素晴らし
いウクライナ一色のステージをご披露いただき、
来場の皆さんから盛大な拍手、スタンディングオ
ベーションもあり大変盛り上がりました。
　出口に置かれ
た友好協会の募
金箱は、少しで
も支援活動に役
立てばとの心温
まる募金で一杯
になりました。
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活動の原点は3つあると考えています。
　第1に税のオピニオンリーダーとして講習会
等を通じ、税の知識・使い道をより正確にお
伝えする事。
　第2に公益社団として地域の皆さま・事業所
と共生しながらより安全安心な社会づくりと
地域活性化のネットワーク作りのお手伝いを
する事。
　第3に将来を担う子供たちが明るく成長して
行ける環境づくりを目指していく事。
　この活動の原点を考えるに、その重責に身
の引き締まる思いです。そしてそのためには
杉並法人会をより理解していただく努力が必
要です。おかげさまで3年ぶりに会員数が増え
ました。新しい仲間が増えることが杉並法人
会を知っていただく最大の効果と思っていま
す。
　杉並法人会は常に『元気！ スピード！！　
元気！！！』をモットー地域の皆さまと明るく
元気に頑張っていく所存です。
　今後ともご指導ご鞭撻のほど、よろしくお
願い致します。

渡邊　安雄　拝

　皆さん　お元気ですか？
　第11回通常総会、第1回
臨時理事会で、杉並法人会
会長として承認されこの
度令和5年度6年度の会長
に就任いたしました渡邊で
す。これから2年間精一杯
会員の皆さんに満足いただ

けるよう会の運営を頑張る所存です。よろし
くお願い致します。 
　本年度に入りやっと経済活動や人とのつな
がりが、感染症に注意しながらも3年前のいつ
もの動きに変化してきていると皆さまも実感
していることと思います。
　新型コロナウイルスで多くの事を学びまし
た。そして『厳しさ』と『優しさ』を教えて
くれたと感じています。
　杉並法人会も公益社団法人になって11年と
いう時が過ぎ今一度、会の在り方、会員の皆
さま、区民の皆さまとのつながりを考え実行
していく時期に来ていると感じています。
　公益社団としていかに皆様に地域貢献、社
会貢献をしていかなければならないか。私は

会長　ご挨拶
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副 会 長　原 田　史 子
この度、 副 会 長 に 就 任 致しました
原田史子です。
成田東で管工事業を営んでおります。
至らぬ点、多 あ々るかと思いますが、杉
並法人会の発展のお役に立てるよう努力してまいりたい
と思います。何卒よろしくお願い申し上げます。

 副 会 長　小 野　博 文
この度、副会長に就任しました小野博
文です。
方南町で設計事務所を営んでおります。
渡邊会長他、諸先輩方のご指導の下、
微力ながら杉並法人会の発展に貢献できればと思って
おります。よろしくお願いいたします。

 副 会 長　坂 元　恒 治
この度、副会長に就任致しました坂元
恒治です。
和泉で看板業を営んでおります。諸先
輩方のご指導の下、また渡邊会長と同
じく青年部部会長経験者として、杉並法人会の発展
に微力ながら努めてまいります。どうぞよろしくお願
いいたします。

　常任理事　高 野　征 則
この度常任理事を拝命いたしました
高野征則です。
高井戸で有限会社たかのを営んでおり
ます。
新常任理事として、青年部会部会長として 杉並法人
会及び会員の皆様にお役に立てるよう　努めて参り
ます。よろしくお願い致します。

　常任理事　林 　 良 和
この度常任理事を拝命いたしました
林　良和です。　
高円寺南で大幸住宅㈱を営んでおりま
す。
新常任理事として、法人会の発展に微力ながら努め
てまいります。よろしくお願い致します。

 理　事　 石 塚 　 勲
今期、理事を拝命致しました石塚勲と
申します。
高円寺南で高圧ガスや機械・工具等の
卸売業を営んでおります。
杉並法人会及び会員の皆様のお役に立てる様努めて
参りますのでご指導、ご鞭撻の程、宜しく御願い申し
上げます。

　 理　事　 大 塚　慶 太
この度、新たに理事を拝命致しました、
株式会社大塚工務店の大塚と申しま
す。
新理事として、杉並法人会の発展に微
力ながら務めてまいります。
よろしくお願いいたします。

　 理　事　 斎 藤　栄 一
この度、理事を拝命いたしました、斎
藤と申します。私は阿佐谷北で税理士
法人アンシアの代表税理士を務めてお
ります。また杉並法人会「そこが知り
たかったシリーズ」というセミナーの講師を 20 年近く
続けております。
理事就任は初めてですが、諸先輩方のご指導の下、
微力ではありますがお役に立てるよう頑張っていきた
いと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

 理　事　 髙 田  菜 見 子
この度、理事を拝命致しました髙田菜
見子です。
設立から 30 年になる会館を阿佐谷で
営んでおります。
若輩者ではありますが、先輩方の指導の下、杉並法
人会の発展方向に向けて少しでもお役に立てればと
考えております。どうぞ宜しくお願い申し上げます。

 理　事　 飛 田　千 歳
この度、理事を拝命致しました飛田千
歳です。
西永福駅近くにて先代の石坂震一の後
を引き継ぎ、総合建設業を営んでおり
ます。
微力ながら2 年間、役務を果たしたいと思いますので、
よろしくお願いいたします。

 理　事　 水 品　雅 江
この度、新理事を拝命致しました水品
雅江です。
高円寺と阿佐谷に寿司屋「幸寿司」を
家族で営んでおります。
杉並法人会の魅力ある活動により深く参加させて頂く
事ができて大変光栄です。
皆様のご指導ご鞭撻の程を宜しくお願い致します。

新　役　員　挨　拶新　役　員　挨　拶
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　残暑お見舞い申し上げます
　この度の人事異動により杉並税務署長を拝命し、本
州最東端の地、仙台国税局宮古税務署から転任してま
いりました鴫原でございます。前任の吉田同様、よろしく
お願いいたします。
　渡邊会長をはじめ、役員並びに会員の皆様方には日
頃より税務行政に対し、深いご理解とご支援を賜ってお
りますことを、この場をお借りしまして、まずは御礼申し
上げます。
　杉並法人会は、渡邊会長のリーダーシップの下、会員
本位の会活動を展開され、会員増強の面でも都内指折
りの実績を上げておられると伺っております。
　本年度は、コロナ禍後の日本社会の正常化という追い
風に乗って、より一層魅力ある会活動を展開されること
を期待いたしております。
　さて、近年、税を含むあらゆる分野でデジタル技術の
活用が急速に拡大する中、国税当局においても、「税務
行政のデジタル・トランスフォーメーション（ＤＸ）」をさ
らに前に進めて行くため、令和３年６月に公表した「税
務行政の将来像2.0」をブラッシュアップした「税務行政
の将来像2023」を本年６月に公表しました。

　従前の「納税者の利便性の向上」と「課税・徴収の効
率化・高度化」に「事業者のデジタル化促進」を新たに
加えた3つの柱に基づいて施策を進めて行く方針です
が、特に、事業者のデジタル化の促進は、法人会の皆様
の協力なしでは達成できません。杉並税務署としても今
後益々皆様との連携を強化して参りたいと思っておりま
す。
　なお、令和5年分の確定申告からは、ｅ－Ｔａｘで提出
された給与所得の源泉徴収票の情報がマイナポータル
連携による自動入力の対象となり、マイナンバーカード
を利用した確定申告の利便性が大幅に向上することか
ら、法人会会員事業者の皆様におかれましては、給与所
得の源泉徴収票の提出につきましては、是非ｅ－Ｔａｘ
をご利用していただくよう、重ねてお願い申し上げます。
　また、本年10月１日から開始される消費税インボイス
制度の広報・周知につきましても、引き続きご理解とご
協力をいただきますようお願いいたします。
　結びに当たり、杉並法人会の益々のご発展と会員の
皆様のご健勝並びにご事業のご繁栄をお祈り申し上げ
まして、着任の挨拶とさせていただきます。

　残暑厳しき折、公益社団法人杉並法人会の会員の皆
様方には、益 ご々健勝のこととお慶び申し上げます。
　私こと、この度の人事異動を持ちまして、杉並税務署
長を最後に税務の職場を退職いたしました。
　この一年、渡邊会長様をはじめとして会員の皆様方に
は多大なるご支援、ご協力を賜り、無事職責を果たすこ
とができましたことをこの場をお借りいたしまして厚くご
御礼申し上げます。
　振り返りますと、この一年は、新型コロナウイルスの自
粛が緩和され、三年ぶりに「杉並納税街頭キャンペーン」
をはじめ様々なイベント開催され、会員の皆様から税務
行政を運営する上で大変参考になるご意見を頂戴いたし
ました。
　また、税に関する絵はがきコンクールの審査に携わる
ことができるなど、皆様と一緒に、本当に楽しく仕事をさ
せていただきました。
杉並法人会は渡邊会長のリーダーシップの下、会員増強

において、東法連48単位法人会の中、純増の順位が第
5位という目覚ましい成果を上げられました。会員の増加
は会の活性化に不可欠のものであり、貴会がこれからも
益々、「元気！　スピード！！　元気！！！」のスローガン
で公益法人にふさわしい活動を活発に展開されることを
ご期待申し上げます。
　さて、本年10月からインボイス制度が始まります。10月
1日から登録事業者となるためのインボイスの登録申請
は9月30日まで延長されましたが、登録番号の通知が、
書面提出では3カ月、ｅ－Ｔａｘで1か月半かかっておりま
す。10月1日からインボイスを適用する方は、ｅ-Ｔａｘでの
申請をお願いします。
　結びにあたりまして、公益社団法人杉並法人会の益々
のご発展と会員の皆様のご健勝並びにご事業のご繁栄
を祈念いたしまして、お別れの挨拶とさせていただきま
す。
　一年間、誠にありがとうございました。

退任のごあいさつ
 　 前杉並税務署長　吉田　憲司

   着任のごあいさつ
    杉並税務署長　鴫

しぎはら

原 学
がくふみ

史

杉並税務署長　ご挨拶杉並税務署長　ご挨拶
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職　　　　　　名

署 長

副 署 長
（管理運営・徴収・法人担当）

副 署 長
（ 総 務・個 人・資 産 担 当 ）

総 務 課 長

総 務 課 長 補 佐

法 １ 統 括

法 人 審 理 担 当 上 席

法 人 審 理 担 当

源 泉 審 理 担 当
調　　査　　官

氏　名

鴫原学史

本間大介

岡　正志

高橋文子

臼杵　丈

畦本英二

松井亮介

―

佃　周二

前　任　署　等

仙台国税局　宮古署
署長

留任

福岡国税局　課税一部課税総括課
課長補佐

東京国税局　総務部情報システム二課
課長補佐

留任

八王子署　法人課税第 1 部門
統括国税調査官

江東西署　法人課税 1 部門
上席調査官

―

目黒署　法人課税第 2 部門
上席国税調査官

氏　名

吉田憲司

―

森下麻友美

友野　広

―

小岸健太郎

木村智人

福山太郎

西川賢一郎

転　　任　　先

勇退

―

国税庁　法務省訟務局租税訟務課
課長補佐

千葉東署 総務課
総務課長

―

東京国税局　調査第 1 部調査審理課
総括主査

中野署　法人課税第 1 部門
国税調査官

川崎北署　酒類指導官
国税調査官

武蔵府中署　法人課税第 2 部門
上席国税調査官

杉並税務署　定期人事異動
令和 5 年７月 10 日付    

新　　　　任　　　　者 前　　　　任　　　　者
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新任

署　長 鴫
しぎはらがくふみ

原学史
出　身　地 
趣味・特技
会員へ一言

出　身　地 
趣味・特技
会員へ一言

出　身　地 
趣味・特技
会員へ一言

出　身　地 
趣味・特技
会員へ一言

出　身　地 
趣味・特技
会員へ一言

出　身　地 
趣味・特技
会員へ一言

出　身　地 
趣味・特技
会員へ一言

北海道
エレクトーン
法 人会 の 皆 様 には 、
様々な場面でご協力をい
ただいており、感謝申し
上げます。引き続きよろ
しくお願いいたします。

神奈川県
読書
初めての杉並署勤務で
す。
１年間どうぞよろしくお
願いいたします。

福岡県
ドライブ
八王子署から杉並署に
参りました。１年間よろ
しくお願いいたします。

福岡県
家庭菜園、高尾山
目黒税務署から転勤し
て参りました。1年間よ
ろしくお願いします。

和歌山県
バスケットボール
杉並署勤務３年目とな
ります。引き続き、よろ
しくお願いいたします。

千葉県
ジョギング
杉並署２年目になりま
す。皆さんのご協力あっ
て税務署の仕事は成り
立ちます。引き続きよろ
しくお願いします。

神奈川県
ちいかわ
江東西税務署から転勤してまいりま
した。１年間よろしくお願いします。
私事ですが、最近ちいかわにハマっ
ています。泣いちゃっても頑張るとこ
ろがかわいいと思います。

留任

総務課長補佐 臼
う す き

杵 丈
じょう

留任

副署長 本
ほん

間
ま

大
だい

介
すけ

新任

法人審理担当 松
まつ

井
い

亮
りょうすけ

介

新任

総務課長 高
たかはし

橋文
あや

子
こ

新任

法人課税第1部門統括 畔
あぜもと

本栄
えい

二
じ

新任

法人審理担当 佃
つくだ

周
しゅう

二
じ

杉 並 税 務 署杉 並 税 務 署
関 係 職 員 紹 介関 係 職 員 紹 介
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功労者表彰を受賞された皆さまのご紹介

法人会の運営に功労のあった役職員の方で表彰される

 【全法連功労者表彰】は 牧
まき

野
の

光
みつひろ

洋 様です。

永年、法人会の運営に寄与した役職員の方で表彰される

 【東法連功労者表彰】は 渡
わたなべ

邊 安
やす

雄
お

様（東法連推薦） 渡
わたなべ

辺 功
こういち

一 様
の２名の方です。

会員増強に寄与し実績のあった皆さんを表彰する
   令和４年度【東法連会員増強功労者表彰】は

永
なが

江
え

一
かずたか

隆 様 重
しげなが

永 正
まさのり

徳 様 高
たか

野
の

征
まさのり

則 様

の３名の方です。

皆様　おめでとうございました。

富 士 産 業（株）
秦　　　正　男

E-Mail :  fujisan3@fujisangyo‒1957.jp

静電植毛資材の販売／集塵機のメンテナンス

 【全法連功労者表彰】

 【東法連功労者表彰】

功労者表彰を受賞された皆さまのご紹介
　　　　

功労者表彰を受賞された皆さまのご紹介
　　　　

法人会の運営に功労のあった役職員の方で表彰される

 【全法連功労者表彰】は 牧
まき

野
の

光
みつひろ

洋 様です。

永年、法人会の運営に寄与した役職員の方で表彰される

 【東法連功労者表彰】は 渡
わたなべ

邊 安
やす

雄
お

様（東法連推薦） 渡
わたなべ

辺 功
こういち

一 様
の２名の方です。

会員増強に寄与し実績のあった皆さんを表彰する
   令和４年度【東法連会員増強功労者表彰】は

永
なが

江
え

一
かずたか

隆 様 重
しげなが

永 正
まさのり

徳 様 高
たか

野
の

征
まさのり

則 様

の３名の方です。

皆様　おめでとうございました。

 【全法連功労者表彰】

 【東法連功労者表彰】
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バルト3国の
ラトビアの子
守唄でウクラ
イナとともに
不安な日々を
送っている国
とのお話の中
で法人会は今
高円寺でウクライナ募金をしてます。そしてこ
こではよろず相談会。地域に貢献して活動して
ますね……とPRまでいただきました。
　ジャズの音色が一日中阿佐ヶ谷駅前に響き渡
る土曜日でした。よろず相談会準備に奔走され
た第1ブロックの皆さんご苦労様でした。炎天下
ご相談をお引き受け下さった先生ありがとうご
ざいました。

献血・ウクライナ募金の開催
　地域貢献活動

　7月22日高円寺南・北地区の第2ブロック（由
井ブロック長）が献血・ウクライナ募金の地域
貢献活動を実施しました。

　8時30分　第2ブロックの24名の皆さんが高円
寺駅北口広場集合し、テントの設置・日赤献血
バスの誘導・募金箱の設置・のぼり・プラカー
ドの準備等　手際よく協力し
て設営完了。10時から炎天下
の中　献血・ウクライナ募金
活動がスターしました。
　募金では高円寺学園・杉並
学園高等学校・光塩女子学
院・東京立正高等学校の生徒
さんが約50名、募金箱をもっ

『よろず相談会』の開催　
in　阿佐谷ジャズストリート サマーコンサート

地域貢献活動
　7月22日（土曜日）阿佐谷・成田地区の第1ブ
ロック（小國ブロック長）が『よろず相談会』の
地域貢献活動を実施しました。
　阿佐谷ジャズストリート サマーコンサートに
協賛し、阿佐ヶ谷駅南口広場によろず相談会のテ
ントを出店。

　当日9時に　第1ブロック9名の皆さんが阿佐ヶ
谷駅南口広場に集合し、阿佐谷ジャズストリート
スタッフの皆さんと一緒に会場設営を行い11時か
らよろず相談会＆サマーコンサートがスタートい
たしました。
　相談会は事前に税理士協会・司法書士会・宅建
協会に協力依頼をして5名の先生にご協力いただ
きました。
　またMCの三谷啓子さんから法人会よろず相談
会のご案内アナウンスをいただき、約10名近くの
ご相談等を伺いました。特に不動産関係の色々な
トラブル・悩みごとの相談が多かったです。
　またサマーコンサート午前中は杉並第二小学校
ウインドバンド・杉並学院吹奏楽部の皆さんの演
奏が、午後からはジャズストリート歌姫小田陽
子さんのステージでスタート。阿佐ヶ谷駅の発

車ベルでお馴
染みの『ジャ
ズ風たなばた
さま』、百万
本のバラの原
曲『マーラが
与えた人生』
を披露され、
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て『杉並区へ
避難されてい
る24名の方た
ちを応援して
ください』と
暑さに負けず
ボランティア
活動に協力い

ただきました。
　皆さんのおかげで、献血は献血申込者55人献
血者46人、ウクライナ募金は313,880円のご厚志
をいただきました。

　献血、募金にご協力いただいた区民の皆さまに
心より感謝いたします。
　そして、参加いただいた生徒の皆さん、金融機
関、第2ブロックの有志の皆さん、炎天下本当に
ご苦労様でした。

　第1ブロック・第2ブロックの皆さん本当にお疲
れさまでした。これからも杉並法人会は、色々な
団体と協賛しながら　地域貢献活動を充実させて
　地域の皆さんと明るく元気に共生していきたく
思ってます。
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　前回の200号で一年間ご協力いただいたフード
ドライブの写真を掲載いたしました。
　この度は4月―7月にご厚志をいただいた皆さま
の食品の一部をご紹介いたします。

　友人からすぎなみ法人
会でフードドライブに取
り組んでいると聞いて秋
田のオコメたくさんある
ので取りに来て……。
　秋田米5キロ袋13袋頂
戴に伺い、早速、杉並区
社会福祉協議会、子ども
食堂ネットワークに持ち
込みました。

　本当にありがとうございました。
　また毎月自転車で5キロのお米をお届けていた
だく役員の方、スィーツの缶詰やお菓子をご用意
いただく役員の方　本当に感謝です。

　子ども食堂も大半が
再開。
　お米や調味料、お菓
子等とても助かるとお
話を伺ってます。
　是非ご協力くださ
い。
　非常食などの切り替
え時は賞味期限2か月
以上あれば、ぜひご連
絡ください。
　当会のフードドライブも東京法人会連合会から
もご協力いただき、今回はカロリーメイトをたく
さん、提供いただきました。
　皆さん今後もご協力よろしくお願いします。

杉並法人会　フードドライブ杉並法人会　フードドライブ
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　6月9日（金）、3年ぶりに高円寺
わくわく食堂が再開されました。
　当日は朝から大雨「3年ぶりだ
し、10人来ていただければ――」
と話していた食堂店主の由井さ
ん。ところが集まってきた子ど
もたちはなんと40人以上で嬉し

い悲鳴。子どもたちは大好物のカレーを何杯も
お代わりしていました。3年ぶりに会って大きく
なった子供たちの再会に、スタッフ一同胸熱くな
るシアワセな時間を共有しました。

　そして第2回目の子ど
も食堂「高円寺わくわ
く食堂」が第二金曜日
の7月14日に開催されま
した。第1回で大好評で
したカレーを第2弾はフルーツたっぷりでお届け
しました。やはり梅雨時で猛暑、食中毒等を考慮
してのメニュー構成です。
　第3回目は一ヶ月おいての9月第2金曜日9月8日
です。待ってるよー。

３年ぶりに再開！３年ぶりに再開！

― 子ども食堂― 子ども食堂「高円寺わくわく食堂」「高円寺わくわく食堂」――
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『初級簿記講座』スタート
　6月7日より毎週水曜日全8回にわたって『初級
簿記講座』がスタートいたしました。
　今年は本間慶喜税理士を講師にお迎えして実務
対策・即戦力になる講義を開催していただきま
す。
　早速初日から終了後個別相談質問もあり充実し
たスタートとなりました。受講の皆さん8回の長
丁場への挑戦　猛暑に負けず完走、頑張ってくだ
さい！

令和5年度　第1回異業種交流会
　7月12日、杉並区産業商工会館で本年度第1回目
の異業種交流会が開催されました。
　当日は、20社23名の皆さんにご参加いただきま
した。

　第1部のグループディスカッションでは『心理
的安全性』をテーマに4グループに分かれて意見
交換いただきその後各グループ代表に発表いただ
きました。
　『心理的安全性』はGoogle社がチームの生産性
を高める重要な要素であると結論付けたことで世
界中に知れわたった心理学用語でメンバーが誰か
に過度に気を遣ったり、委縮しない状態の事です。
　参加の皆さんから、今から即実践したとのお話
もあり大変充実したディスカッションになりまし
た。
　第2部では自社PRを行い業種の異なる分野の会
員企業、一般企業の交流が深められました。
　次回第2回異業種交流会は11月に予定していま
す。

第14回　杉並法人会チャリティゴルフ
　第14回杉並法人会チャリティゴルフコンペが6
月7日（水）、嵐山カントリークラブにて開催され
ました。
　当日は天候に恵まれ、46名の参加者の皆さんは
朝から終始歓喜し、見事な腕前を披露してくださ
いました。
　プレー修了後、パーティーにて表彰式が行われ
優勝の佐藤雄一郎様（杉並法人会）にプレゼン
ターの渡邊杉並法人会会長から賞品を授与いただ
きました。また皆さま
からのチャリティのご
厚志は総額50,000円で
した。ここに改めて深
く感謝申し上げます。
7月4日全額杉並区ウク
ライナ緊急支援金とし
ての寄付させていただ
きました。



18 ── 会員募集中です。（一言あなたのお口添えを）──

ユニークな地域おこし

　杉並法人会会員で杉並区阿佐谷を中心に地域イベントの企画・制作、商店街サポー
トを行っている会社があり、その活動を紹介します。
　コンセプトは『日々の営みに忙しい店主さんやイベント主催者さんのもとへ直接伺い、商
店街や街の事業が少しでも円滑に回るようサポート。地域の活性に貢献する』こと。
モットーは「デザインの力で地域をもっとおもしろく！」
　年間の地域イベントに精力的に携わり、とてもユニークな地域おこしを行なっています。
とてもユニークな地域おこしです。
　杉並法人会も、公益社団法人として、形や活動方法は違っても地域の社会貢献・地
元商店街へのお手伝いを部会・ブロック・本部委員会で一丸となって実施していきた
く考えています。
　以下　その一部をご紹介いたします。

阿佐谷ジャズストリート
　毎年10月末に開かれる阿佐谷ジャズストリートでは事務局を務めます。JR中央線の阿佐ケ谷駅
を中心とする中杉通りに沿って、駅前の広場、神社、教会、小・中学校の体育館、企業のロビー、
喫茶店、レストランなど普段の生活空間がジャズの演奏会場となります。また、ディキシーランド
ジャズのバンドがまちを練り歩き、この2日間、ジャズ一色に染まります。

阿佐ヶ谷飲み屋さん祭り
　“一人飲み”のハードルを下げて、一人でも多くの人に飲み屋さんの楽しさを知ってもらいた 
い、そんな思いから始まった阿佐ヶ谷飲み屋さん祭り。こちらでも事務局を務め、実行委員会を募
り、準備から当日の運営、Webサイトの制作を行っています。 毎年春と秋に開催されているはし
ご酒のイベントです。
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阿佐谷薪能
　５月に阿佐ヶ谷神明宮の能楽殿で行われる、能と狂言の鑑賞会。2017（平成29）年に始まり、
地元有志が主催。ネイバーズグッドでは事務局を務めています。薪能は夏の夜に篝火をたいて行
う能楽で、平安時代が起源とされる神事・仏事。その神聖な儀式を現代の阿佐谷で楽しむことが
できます

阿佐谷百貨店
　「まるごと楽しむ、阿佐ヶ谷。」をテーマに立ち上げた仮想阿佐ヶ谷の百貨店。Webサイト、 
SNSでは阿佐ヶ谷のお店を紹介し、不定期でリアルイベントも開催。

すぎなみみんなの運動会プロジェクト
　2023年11月には阿佐ヶ谷中学校で地域運動会開催を予定して
います。杉並区立社会教育センター主催の事業で、ネイバーズ
グッドでは企画とコーディネートを行なっています。「すぎなみ
みんなの大運動会プロジェクト」と題し、杉並区に在住、在学、
在勤する30歳以下の次世代のプロジェクトメンバーを募り、共に
種目などの内容を考えていきます。
　運動会本番は地域の老若男女が参加可能！競技は事前エント
リー制となりますが、若い世代が企画した運動会にたくさんの
方々が関わり、楽しめるような企画を行います

デザインの力で地域をもっとおもしろく
ネイバーズグッド株式会社

https://neighboursgood.com/
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異業種交流会のテーマはロジカルシンキングです。
ロジカルシンキングとは、日本語では「論理的思考法」といいます。
日常の伝達、話合い等で『結局、何を言いたいの？』と言われない筋の通ったシナリオで話すスキ
ルを身につけることです。
「働き方改革」や「生産性の向上」にスポットライトが当たる今、「時間の節約」という観点が重要
性を増しています。
ロジカルシンキングを身につけることで、一回のやり取りで相手に伝えるべきことを過不足なく伝
えることが可能になったり、問題解決につながります。
今回はこの「ロジカルシンキング」をテーマにディスカッションいただき、毎日のコミュニケーショ
ンを充実させていただきたく考えます。

申込方法：別紙申込書に記入の上、FAXでお申し込みください。

❂ 日　時：　11月 14日（火）15:00 ～
❂ 場　所：　杉並区立産業商工会館（杉並区阿佐谷南 3-2-19）
❂ 定員・会費：　定員 30名（一社 2名様まで）　会費　無料

ロジカルシンキングテーマ

申込方法：別紙申込書に記入の上、FAXでお申し込みください。

税の専門家・斎藤英一税理士と、人材に関する専門家・金築克祐社会保険労務士のお二人がタッグ
を組んで参加者の皆さまに熱くレクチャー致します。
Part1 － 9月 6日（水）・Part2 － 12月 6日（水）の2回にわたり、●必ず成功する「経営計画」！
●社長の思いを落とし込む「人事評価制度」！について具体的事例を交えながら、ディスカッショ
ン形式で解説いたします。
お馴染みの鋭い視点で真正面に切り込む斎藤税理士と大手企業人事部の経験をお持ちの新進気鋭の
金築社労士のお二方のセミナー、是非9月・12月連続で受講ください。満足度120％のセミナー
を提供いたします！
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しましたその中から3選夏井先生が第3部で選考
し、会場全員の拍手で1位を決定いたしました。
とても楽しいライブでした。
　第2部は大会式典があり、ご来賓の挨拶，各愛
媛法人会のそれぞれの地域デモンストレーショ
ンのスライド紹介がありました。
　第3部では大会宣言、そして俳句選考好評及び
結果発表。
　第4部は懇親会　地元のお酒、名物の（鯛）を
使っての料理を頂き、次の広島大会への引継ぎ
のデモンストレーションで最後賑やかに閉会致
しました。

第17回　法人会全国女性フォーラム
愛媛大会

　2023年4月13日「第17回
法人会全国女性フォーラム

愛媛大会」がアイテム愛媛会場で開催されまし
た。
　3年前に一度こちらで開催される予定でしたが
コロナ禍の為に延期され再び開催される運びとな
りました。
　杉並法人会女性部会より原田部会長、原田リツ
会計の2名が参加、全国より1900名が参加されま
した。
　昨年までの規制はなく以前の様に活気ある大会
でした。
　会場のあちらこちらには愛媛県が10年をかけて
開発した淡いピンク色のデフィニウム［さくらひ
め］が沢山飾り付けられてありました。
　第1部はテレビでお馴染みのプレバトルの夏井
いつき氏の句会ライブが行われました。
　誰でも5分で俳句が出来るようになるとのこと
での指導を楽しくしていただきました。
　俳句集団いつき組組長と会場の人達はチームす
そ野としてライブを繰り広げられました。
　会場全員別紙投句用紙に5分の間に記入し提出

◆ 開 催 日 令和5年10月2日（火）　午前 11 時から約 1 時間程度　※少雨決行

◆ 集合場所 法人会事務局　阿佐谷南 1 － 35 － 23　第一横川ビル 301

◆ 清掃場所  中杉通りの JR 阿佐ヶ谷駅南口～杉並区役所間

  当日は汚れてもいい服装でご参加ください。

◆ 申込期限 9月末日　 先着順で定員になり次第受付を終了いたします。

◆ 中止のお知らせ 当日午前 9 時にご連絡いたします。

◆ お問い合わせ、お申込み先　

杉並法人会事務局　TEL 033312–0912　クリーン作戦担当者まで

クリーン作戦に参加してみませんか？クリーン作戦に参加してみませんか？クリーン作戦に参加してみませんか？
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株式会社ケー・ハウジング 第1ブロック
業種：不動産取引業

未公開物件情報を専門で取り扱う不動産取引業
者です。
杉並区成田東4-37-6-202
tel.03-6915-1437　https://k-housing.pro

ぺんたぐらんま合同会社	 第2ブロック
	 業種：ブックカフェ他
「ブックカフェオカマルト」を新宿3丁目で営業中
です。占い鑑定の企画もしています。
杉並区高円寺北1-20-7　
tel.03-6765-1833　https://pentagramma15.wordpress.com

株式会社フリーハンド	 第2ブロック
	 業種：コンサルティング業
40年にわたり、通信販売向け商品の開発と販売
のコンサルティングをしております。
杉並区高円寺北2-29-14　伊藤第2ビル6階601
tel.03-5356-6718　http://www.freehand-japan.com

株式会社ゴールドマン・ユウ	 第3ブロック
	 業種：スポーツジム
キックボクシングでダイエット、健康管理、ストレス
発散！高円寺北口30秒‼SHOWTIMEジムです！
杉並区高円寺北2-4-4　3F　tel.03-3310-5554　
mail：gymshowtime@gmail.com　https：//www.koenJi-kickboxing.com

Eccomi!!（エッコミ） 第 4ブロック
業種：飲食業

日本の旬の食材を取り入れた季節を感じさせるイタリア料
理を、提供しております。
杉並区浜田山３-27-２　YOUⅠコートB1F
tel.03-5913-8158

株式会社セブンシーズ	 第1ブロック
	 業種：アニメ制作
日本で作り切れないアニメを、海外の現場で、作成し納品し
ています。急なご依頼でも、ほぼ24時間対応しております。
杉並区成田東5-34-16　ユニバーサルスクエア401
tel.03-5335-4111　http://www.7-seas.jp/

二寅　（フトラ）　長谷川忍	 第 4ブロック
	 業種：飲食店コンサル業務委託
商品レシピ、売上を上げる為のノウハウ、大手ラーメンチェーンとの取引実績
など多数。他社コンサルとは異なり、現場にて徹底的に指導いたします。
杉並区上高井戸1-23-4-704
tel.090-1128-8181

株式会社CHISOH	 第5ブロック
	 業種：飲食業
カフェ　ミスポンヌでは、　JBA 公認のバリスタ、日本紅茶協会の
ティインストラクターが、本格的なコーヒーと紅茶、その他のドリン
クをご提供しています。お食事、スイーツも、ご用意しております。
杉並区和泉2-27-27　マインド和亜ビル106
tel.03-6379-2966　https：//www.missponne.com/

ハクダイフードサービス＆デリバリー 第6ブロック
	 業種：飲食業
日本各地のおいしい食材と世界を含めたおいしいお酒で、
楽しい時間を過ごせます。
杉並区和田1-54-3　岡部マンション102
tel.03-6454-1303

株式会社LINKNOT	 第6ブロック
	 業種：広告業
人と人との結びつきで生まれる縁や絆を大切に！「やってよかった。」
と思っていただけるような素敵なイベントをご提供いたします。
杉並区堀之内3-9-12
tel.03-6304-9711　https://linknot.co.jp

合同会社アトリエ望月	 	 管轄外
業種：コンサルティング業

中央区銀座6-13-9　bizcube

昭和警備保全株式会社	 	 管轄外
	 業種：警備業
設立1970年（昭和45年）。50年以上の実績のもと、地
域に密着したサービスの提供をモットーとしております。
杉並区西荻北2-2-13
tel.03-3395-6555　https://www.syowa-keibi.jp/

株式会社チアーズ.JP	 	 管轄外
	 業種：サービス業
健康経営の推進のため、福利厚生の一環としてご利用いただ
ける定期訪問型ボディケアサービスなどご提供しております。
渋谷区恵比寿2-8-13　共立電機ビル4F
tel.03-6451-0170　https://bodyresetlabo.jp

山本　信行政書士事務所	 	 管轄外
	 業種：行政書士
各種申請の他、上場企業法務部での経験（広告分野の
ルール）があり、弁護士とも連携しております。
杉並区西荻南4-31-11　サークルキューブ西荻南308
tel.090-9647-5458
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吉田　強	 	 	 管轄外
	 業種：保険代理業

静岡県田方郡函南町仁田674-1
tel.090-2915-9147

加藤　慶二	 	 	 管轄外
	 業種：弁護士

杉並区今川3-10-8　サンホワイト今川101
tel.070-5541-2786　https：//kato-keiji.com/

有限会社蒼技建工業	 	 管轄外
	 業種：一般建設業
地元で23年続く工務店です。リフォーム工事の受注が
多く、5・6年前から官庁関係の仕事もしています。
杉並区南荻窪1-35-13　Y'sビル1階　tel.03-5941-3573
http://www.aoigikenkougyou.com
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《おかげさまで創業７０年》

　　　新築からリフォームまで
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◎ 9 月に予定されている説明会

◎ 10 月に予定されている説明会

◎ 11 月に予定されている説明会

◎ 8 月に予定されている説明会

◎ 12 月に予定されている説明会

 　説明会の名称　 　　日　　時    場　　所  　　講　　師 　　　内　　　　　　　容

 　　　　　　　  8月9日(水） 杉 並 税 務 署  税理士会・税理士 申告と決算の基礎知識
 決算法人説明会  

午後2時〜4時30分 　　別館 1 階　 杉並税務署担当官
 法人税・源泉所得税のチェック

　　　　　　　　　    　　　  ポイント、インボイス制度

      8月10日（木） 杉 並 税 務 署  税理士会・税理士 会社の誕生と税金について
 新設法人説明会 

午後1時30分〜4時00分 　　別館 1 階　 杉並税務署担当官
 インボイス制度・法人税・源泉

  　　　 　　　　　　　　　  所得税の基礎知識

 　説明会の名称　 　　日　　時    場　　所  　　講　　師 　　　内　　　　　　　容

　　　　　　　  11月15日（水） 杉 並 税 務 署  税理士会・税理士 申告と決算の基礎知識
 決算法人説明会　 

午後2時〜4時30分 　　別館 1 階　 杉並税務署担当官
 法人税・源泉所得税のチェック

　　　　　　　　　   　　　  　　　　　　  ポイント、インボイス制度

     11月16日（木） 杉 並 税 務 署  税理士会・税理士 会社の誕生と税金について
 新設法人説明会 

午後1時30分〜4時00分 　　別館 1 階　 杉並税務署担当官
 インボイス制度・法人税・源泉

   　　　 　　　　　　　　　  所得税の基礎知識

 　説明会の名称　 　　日　　時    場　　所  　　講　　師 　　　内　　　　　　　容

　　　　　　　   10月12日（木） 杉 並 税 務 署  税理士会・税理士 申告と決算の基礎知識
 決算法人説明会　

午後2時〜4時30分 　　別館 1 階　 杉並税務署担当官
　 法人税・源泉所得税のチェック

　　　　　　　　　   　　　  　  ポイント、インボイス制度

 法 人 税 申 告 書  10月25日（水）・26日(木） 
杉 並 税 務 署

 杉並税務署 法人税の基礎と
 作　成　講　座  午後1時〜4時30分 　　 　　　審理担当官 　　　申告書の書き方　全２回

 　説明会の名称　 　　日　　時    場　　所  　　講　　師 　　　内　　　　　　　容

 そこが  12月6日（水）  税理士 必ず成功する『経営計画』と社長
知りたかった 

午前9時30分〜11時30分
 産業商工会館 　　　

齋藤　先生 の想いを落とし込む『人事評価制　 
　     シリーズ③ 

    
   度』の作り方　Part2

     12月14日（木） 杉 並 税 務 署  税理士会・税理士 申告と決算の基礎知識
 決算法人説明会　 

午後2時〜4時30分 　　別館 1 階　 杉並税務署担当官
 法人税・源泉所得税のチェック

　　　　　　　　　   　　　  　  ポイント、インボイス制度

 　説明会の名称　 　　日　　時    場　　所  　　講　　師 　　　内　　　　　　　容

 そこが  9月6日(水）   税理士　齋藤先生 必ず成功する『経営計画』と社長  
 知りたかった 

午前9時30分〜11時30分
 産業商工会館 

社労士　金築先生 の想いを落とし込む『人事評価制 
　      シリーズ②      　　　 度』の作り方　Part１

 　　　　　　　  9月14日(木） 杉 並 税 務 署  税理士会・税理士 申告と決算の基礎知識
 決算法人説明会  

午後2時〜4時30分 　　別館 1 階　 杉並税務署担当官
 法人税・源泉所得税のチェック

　　　　　　　　　    　　　  ポイント、インボイス制度
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　バイク好きの兄貴の影響もあって、16歳で免
許をとり、初めて自分のバイクを購入しました。
そのバイクが調子悪くなった時、自分で修理でき
ないかと、分解したんだけど、できないんだよね。
悔しくてね。整備士にならなきゃダメだと思い、
学校に行って、国家資格をとり、杉並区のバイク
屋さん 2店舗で、働いて経験積んで、17年前
（2006年）に、ここ阿佐谷北で自分の店を、構
えました。

　オートバイの魅力って、改めて聞かれると、うー
ん何だろう？夏は暑いし、冬は寒い。風にあたる
気持ち良さはあるけど、風が、キツイ時もあるし
ね、スリル？自分はスピード狂でもないなぁ（笑）。
しいていうなら、快適とは言えない不便なところ
かもしれない。今、自分のバイクは、6台あるん
だけど、一番古いのは、1981年製。42年たっ
てる。次が1991年のもの。32年。2台とも、
動きますよ。

　もう、おじいちゃんバイク
だけどね、自分でメンテして、
未だ現役。愛おしいよね。小
さなスクーターから、大きな
バイクまで、それぞれの個性
があり楽しめる。結局、うち
に来るお客さんも、大好きな
バイクが弱っているから、元
気にさせてほしいの一心なんだと思う。
　不備なバイクは、乗る人の生命を危険にさらす
から、好きとはいえ、整備士の仕事の重要性も感
じている。自分でも乗るから実感だよね。コロナ
禍では、新車が入ってこなくて、今までのバイク
を、修理して乗ろうというお客さんが増えたんで
す。公共の乗り物、電車やバスは感染が怖くて、
しばらく乗ってない人も、「そうだ！バイクに乗
ろう」と。オートバイ再発見という感じかな。最
近はあまり遠出してないけど、思い出と言えば、
20代の頃、ひとりで500cc のバイクにテント
を積んで、まず、北海道に行き、そこから1年
かけて沖縄の石垣島まで、旅をしたこと。お金が
ないから、行く先ざきでアルバイトしながらね。
高速も乗れずに日に日に、やつれていくわけ（笑）。
でも、楽しかったなぁ。あれから、何年だろう？
いつも、私の傍らにバイクあり、「NO　BIKE　
NO　LIFE」です。

Vol. 8

「マイモメント」募集します！
 マイモメント（私のひととき）は、趣味、習い事に限らず、好きな時間（ひととき）を、紹介するページです。  
 自薦他薦、かまいません。ご自分で原稿作ってもよし、インタビューも承ります。
 次号は冬です。お心当たりのある方は、10月末までに、法人会事務局にご連絡ください。
  連絡先　TEL 03-3312-0912　FＡＸ 03-5377-2274　Mail　sugiho@ce.mbn.or.jp

     オートバイが、大好き。16歳から今まで、
     バイクへの気持ちは、ずぅーと変わらない。
     好きなことして、働いている。
     趣味と仕事の境目がないんですよねぇ……

有限会社太洋モータース（杉並区阿佐谷北） 取締役　稲村　勇二



40 ── 会員募集中です。（一言あなたのお口添えを）──

杉並区下高井戸4丁目39-3
TEL 03-3329-0837 
https://www.shimotakaido.org

杉並区下高井戸4丁目39-3杉並区下高井戸4丁目39-3杉並区下高井戸4丁目39-3
TEL 03-3329-0837 TEL 03-3329-0837 TEL 03-3329-0837 TEL 03-3329-0837 
https://www.shimotakaido.orghttps://www.shimotakaido.org

話の話の花花
はなはな

咲咲
さきさ き

びとびと     NO.NO.88　 

下高井戸八幡神社　宮司　下高井戸八幡神社　宮司　齋藤　齋藤　剛剛
ごうごう

　さんさん

与えられた役割を担うということ与えられた役割を担うということ
25歳で宮司に就任し、5年経った今思うこと。25歳で宮司に就任し、5年経った今思うこと。

宮司に就任されるまでの経緯を教えて下さい。
　下高井戸八幡神社の長男として生まれ、この土地で育ちました。地元にある高井戸第三小学校、
向陽中学校を卒業し、父の母校でもある國學院大學久我山高等学校に進学。久我山高校時代は、小
学校から続けていた野球に打ち込み、春の選抜甲子園大会にも出場しました。卒業後は國學院大學
の法学部に進みました。幼い頃から、祖父や父が神職として奉仕している姿を見て、私もこの道に
進むのであろうと思っており、学部修了後は「神道学専攻科」で神道を専門的に学びました。卒業
後は、福岡県の太宰府天満宮に奉職。3 年間ご奉仕する予定でしたが、その半ば、宮司の父が急死
しました。亡くなる直前、実家に戻り、元気な父と話をしたばかり。折しも、父が亡くなったのは
年末で、その後迎える正月は、多くの方々が参拝に訪れ新年の平安無事を願います。神社にとって
一年で最も忙しい時期です。宮司の死を悲しむ間
もなく、粛々と時間が流れました。祖父である名
誉宮司や生前の宮司を知る皆さま方々からのお力
添え無くしては乗り切れなかったと思っています。
宮司が亡くなったことにより私は、当社を初め、高
井戸西の第六天神社、宮前の春日神社、久我山稲
荷神社、西高井戸松庵稲荷神社の 5 つのお宮の宮
司となりました。

新型コロナウイルス感染症に
翻弄された3年余り。

 新型コロナウイルス禍で
  感じたことは。

　様々な情報が溢れ、何が正解かわからないまま
不安な日々を送ってきました。目に見えない感染
症に怯え、生活様式も制限。神事の斎行について
もさまざまなご意見に耳を傾けながら模索の日々
を送りました。しかし、このような状況下でも、
神社に足を運ばれ参拝される方がたくさんいらっ
しゃいました。感染症拡大防止の観点からやむを
得ず祭りの規模を縮小したこと、地域から賑わい
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が無くなりとても寂しいとのお声も。自負ではあ
りますが、地域に根付いた神社となっているのだ
と強く感じ、550年以上前から続くこの場所を守っ
ていかなくてはいけないと思いました。現在、新
型コロナ感染症は 5 類となりました。自粛をし
ていた祭り等の神事も以前の姿に戻りつつありま
す。神輿を担ぐ賑やかな掛け声や屋台で語り合う
姿、露店を散策する姿に変わらず、どの時代でも
人々が集う場所が神社なのだと改めて思うことと
なりました。境内の舞殿も、御神楽や太鼓、舞踊
などを披露する場となっています。コロナ禍を体
験したからこその気付きに耳を傾け、神社も発信
すべきだと確信しました。先日、宮前図書館にて、

「神様のお話、神主の仕事」という講座にて講演の依頼がありました。ご奉仕をするときの装束や袴
の色の違い、烏帽子、浅

あ さ ぐ つ

沓についての話といった普段の生活では耳
にしないことなども取り入れ、講演をさせていただきました。SNS
などの活用については賛否両論もありますが、神社がもっと身近な
存在になっていくよう努めていきたいと思います。

他の神社との交流は？
　神社同士には繋がりがあり、杉並区の神社の支部の一員として活
動をしています。月に一度、会議に参加し情報交換などを行ってい
ます。神職は個々の活動になりがちですが、先輩方からご教授いた
だくことが出来る貴重な場だと思っています。また、全国の神社が
加盟する組織の中の若手神職で構成する「東京都神道青年会」にも
所属しています。杉並区以外に所在する神職の方々との交流は、勉
強になるとともに刺激にもなります。青年会で学んだことは、地元
に帰り神社の繁栄のために役立てていきたいと思います。従来の神
社の役割を大切にし、新しいことも取り入れながら神社神道を広め
るために知恵を出し合っていきたいと思います。

リフレッシュ法と好きな花。
　運動をすることです。仕事を終え、時間のある時は、ジムで体を
鍛えたり、近くの川沿いで、ランニングしています。頭を空っぽに
して、体を動かした後は、よく眠れます。
　好きな花というより、境内の樹木たちでしょうか。松や杉の古木。
太い幹が、高く伸びて覆い茂る葉を見ていると、強い生命力を感じ
ます。物言わず、じっと私達を見守ってくださる。心が洗われてい
くようです。

「下高井戸の鎮守の森をお訪ねして」
　インタビュー当日は、カンカン照りの昼下がり。杉並法人会事務局（南阿佐谷）から、自転車で、すぎ丸のバ
ス通りをひたすら走り、浜田山の駅を横目に通過、鎌倉街道を進みます。すると神田川が目の前に……暑い ! 鎌
倉橋をわたり、左折。川沿いを、ほどなくして、下高井戸八幡神社の紫紺ののぼり旗がみえ、広いお宮に到着し
ました。そこはまるで、 タイムスリップしたような木々に囲まれた静寂で神聖な空間です。社務所をお訪ねする
と、いらっしゃったのは、浅葱色の袴の爽やかな青年宮司さま。思わず、すぅっと涼しい風がぬけるようでした。
ソフトな語り口の中に、重責を担う力強さもお持ちの齋藤さん。とはいえ、肩肘張らないお姿で、これから秋祭
りに向かってお忙しそうです。映画やドラマのロケ地としても、人気のお宮と伺い、納得です。氏子でなくとも、
お参りに来たくなる。心清らかに、 帰りは、ペダルが軽くなったような気がします。



42 ── 会員募集中です。（一言あなたのお口添えを）──

編 集 後 記
杉並法人会だよりをお読みいただき、ありがと
うございます。
今号にて、弊社の地域での取り組みを掲載いた
だきました、ネイバーズグッドの柴田と申しま
す。
毎年この時期は秋に控える阿佐谷ジャズスト
リートの準備に追われている季節です。私は 3
年ほど前から実行委員として携わっていますが、
イベントの歴史としては今年でなんと 29 年目！

先輩方が、この阿佐ヶ谷を盛り上げようと築き
上げられてきた歴史を噛み締めながら、奮闘中
です。
地域の人たちの手でつくっていくことを大切に
し、実行委員をはじめ、地域の方々に支えられ、
このコロナ下も絶えることなく、毎年続けるこ
とができております。この場を借りて感謝申し
上げます。
広告、協賛、ボランティアも絶賛受付中です！
ぜひ一緒に杉並、阿佐ヶ谷を盛り上げていただ
けると嬉しいです！

（ネイバーズグッド　柴田）
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